

SUSCRICION
 En la capital... 4'50 pias. Irimestre
 Fuera de la capital... 5 id. id.
 Ultramar, en oro... 15 id. semestre
 Idem un año en oro... 35 id. id.
 Extranjero... 7'50 id. Irimestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. 1 pta. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 60 céntos.—En la cuarta, 45 céntos, y a los suscritores 12.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 16 céntos de recargo que dispone la ley por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1'50 á 5 pta. la línea, á juicio de la Administración.—Corresponsal en París para anuncios y redacción, A. Lorette, 64, rue Caumartin.

ANO XXXI | Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos | Gerona viernes 22 de febrero de 1901 | NUMEROS SUELTOS 25 céntos. | N.º 7.291

REVISTA PARISIENSE

Diversión favorita.—Romper el hielo.—Para una modista un sastre.—De modisto un restaurateur.—Hasta en los sepulcros.—Los intelectuales.

El forastero que se quiera convencer de que estamos en Carnaval, tendrá que asistir á uno de los bailes de la Ópera ó á la reconstrucción (á su modo) de las escenas carnavalescas en el Moulin Rouge. Los franceses prefieren la mascarada de la Milcaréme; la fiesta del buý gordo, gráfica apoteósica de los *rosbifs* que simboliza mucho mejor sus aficiones que no un carnaval que acaba en el entierro de la sardina.

El hielo despejado y la temperatura si bien lleva á los parisienses á otra diversión favorita que llena de gente el bosque de Vincennes. Los helados sagos de Minimes, Saint-Mandé y Daumesnil, dejan correr por sus tersas superficies á numerosos patinadores que, unidos en parejas y enlazados las manos se deslizan y giran como si se afanaran por perder el equilibrio, que en eso vienen á parar todas las carreras. No es menos numerosa la muchedumbre que acude á ver como se escurren los patinadores y la pose de los respectivos batacazos.

Estos accidentes siempre provocan risas, pero no así otros que pueden tener peores consecuencias cuando, como ayer, se rompió el hielo. Una hermosa joven de diecinueve años se hundió en el lago de Gravelle, y de allí la sacaron medio muerta, no habiendo más desgracias por haberse podido detener á tiempo los patinadores que la seguían. Si la aspiración de un autor que estrena es «romper el hielo», la de un patinador es todo lo contrario.

Los republicanos y patriotas franceses han sufrido una contrariedad por tener que suspender una ceremonia que tenían señalada para el 16 de este mes. En ese día

se celebró una gran misa de *Requiem* por los soldados y marinos muertos en campaña ó sacrificados por la Patria, y el mismo día pensaban que fuera inaugurado el monumento que se ha de erigir al difunto presidente Félix Faure, en el cementerio del padre Lachaise.

El escultor Saint Marceaux ha terminado de la estatua de Faure, pero la piedra de granito que ha de formar la base no ha llegado todavía de los talleres y por tanto no se pudieron ni trasladar los restos del difunto ni inaugurar el monumento. Este representa á Faure recortado sobre las banderas de Francia y de Rusia. ¡Hasta en los sepulcros!

Eso parece exagerar la nota demasiado, pero ellos son así y cuando se ponen dejan atrás á los meridionales. Ahí están para no desmentirme los *intelectuales*, que antes que acordarse que tienen en China patriotas que lo están pasando mal, se acuerdan de los pobres chinos sacrificados por los europeos y protestan indignados en nombre de la humanidad.

¿Y qué dirán ustedes que hace entró el Emperador? Al aconsejarle los europeos que castigue con penas leves, dice que la pena menor que les puede imponer es la de *muerte simple*, porque para los grandes culpables hay la muerte en capo, en palo, hacéndole cuartos al reo, etc., etc.; en fin, muerte con ensañamiento por el estilo de la que dan los culpables al europeo que se descuida y que por lo visto no es ningún *intelectual*.

Si no hay mala causa que no tenga defensor, más natural es que la tengan las buenas, y sin duda eso han pensado las modistas y costureras parisienses.

Al mismo tiempo que ellas se han declarado en huelga los sastres; pero sin duda las modistas piensan más en aquello de quien es tu enemigo que en lo de «para

una modista un sastre» y en compacta manifestación fueron recorriendo el barrio latino y buscando estudiantes que las ampararan en sus derechos.

El presidente de la huelga dice que aquello no es serio y amenaza quedarse solo con los sastres ó dimitir, mientras los estudiantes contestan que pueden hacer lo que mejor se venga en gana, puesto que ellos se encuentran perfectamente al lado de aquellas hijas del trabajo, á las que defienden con el mismo entusiasmo que don Quijote á Dulcinea, yendo á hablar con los patronos y pidiendo, no tortas y pan pintado, pero sí un almuerzo para las chicas (á las que causa gran molestia salir á almorzar á grandes distancias y en poco tiempo) que para si quisieran muchos burgueses. Véase el menú: *hors d'œuvre*, viande froide, petites pois, rosbif, fromage, orange, café, y pan y vino á discreción.

Alo cual contesta Mr. Paquin:—Si yo, que tengo 400 obreras, les doy de almorzar á todas, empezando la comida á las 12, á las 14 están todavía comiendo.

Y además mi casa se transformará de tienda de modas en restaurant.

Mientras tanto las chicas esperan resignadas, porque con un franco cincuenta de socorro y un estudiante, con el que no hay pan partido, se puede aguardar lo que venga.

Paris 19 febrero 1901.

DE TODAS PARTES

Bajo el título «Máximas y pensamientos del cautivo de Santa Elena», ha publicado hace poco el baron de Orgeval un número de aforismos, que anota Napoleón I en santa Elena. Las Casas recogió las hojas antes de que sir Hudson Lowe se hubiera apoderado de la herencia en París (1820), en ambas capitales el libro fué prohibido por los respectivos gobiernos. De los rarísimos ejempla-

res que han podido salvarse, cayó uno en manos del baron de Orgeval, que se ha apresurado á hacer una segunda edicion. Gran parte de los aforismos espresan el implacable oido que Napoleon profesaba á Inglaterra.

«He cometido muchas faltas en mi vida, pero la mayor ha sido haberme entregado á los ingleses. Creia en su honradez».

«Hay un atropello que jamás podrá borrarse de la memoria de los hombres: mi destierro á Santa Elena».

«El ministerio inglés se ha cubierto de vergüenza al apoderarse de mi persona, porque fui por mi propia voluntad á bordo del «Bellorophon»».

«Mi sistema continental tenia por fin destruir el comercio inglés y asegurar la paz universal. Su único defecto era la dificultad en realizarlo; pocos han sabido comprenderlo».

«He sufrido una grande equivocacion en no borrar la Prusia del mapa».

A pesar de esto último veneraba á Federico el Grande y tenia en mayor aprecio la espada de este, que encontró en Potsdam, que los cien millones de thalers que Prusia tuvo que pagarle como contribucion de guerra.

Preciaba como los tres dias mas hermosos de su vida, las jornadas de Marengo, de Austerlitz y de Jena.

Su vena satirica estalla en las siguientes frases:

«La antigua Grecia solo poseia siete sabios; yo puedo decir que en toda la Europa no he encontrado aun ninguno».

«El medio mas eficaz para conservarse pobre, es conservarse honrado».

No pudo sufrir á los críticos:

«A los Reyes jamás les falta quien los critique. Pero del médico se pide que cure la fiebre y no que escriba sátiras en contra de ella. Si teneis un remedio, dadlo; si no sabeis ninguno, callaos».

Sin embargo, se le ocurrió tambien la siguiente reflexion:

«Es raro que en nuestro tiempo de tantas luces los Soberanos no vean la tempestad sino cuando estalla».

EL CULTIVO MODERNO

Los procedimientos culturales modernos aplicados á la producción del primero de los cereales, es de esperar que transformen

el estado económico de todos los países europeos, donde el creciente aumento de población complica el problema de las subsistencias de una manera alarmante.

Producir mucho por unidad de superficie, aun cuando, como es natural y justo, este aumento de producción sea juego, es el verdadero camino que ha de seguirse y el que, desde luego, se han trazado los que se preocupan de resolver la crisis que amenaza á Europa, y la que actualmente padecen muchos pueblos, entre los que, por desgracia, nos hallamos.

La producción media de trigo por hectárea en España, es de 100 hectolitros, y los productos líquidos medios, en la misma superficie, son muy variables, según las comarcas, pero ninguna llega á los 181 francos que ha obtenido M. Menudier, y, en cambio, las hay donde no pasa de la ínfima cantidad de cinco pesetas.

Las labores esmeradas, la elección de variedades que estallasen bien y el empleo de grandes cantidades de materias fertilizantes, han producido á M. Menudier excelentes resultados durante tres años consecutivos en los terrenos de Saintanga, y deben servir de ejemplo á los agricultores, á cuyo efecto los publica el *Bulletin de la société des agriculteurs de France*, expresándose como sigue:

«Seis hectáreas de terreno de regular calidad se sembraron durante los tres últimos años de trigo duro de distintas variedades.

La siembra se hizo del 21 al 31 de octubre en líneas bastante separadas, y á razón de 35 litros de simiente por hectárea.

Las labores de preparación fueron muy esmeradas profundizando hasta 0.25 centímetros, y cuando se dieron otras entre líneas, con el arado de horcate, estaba muy en sazón la tierra; se pasó el rulo dos veces, una para desterronarla, antes de la siembra, y otra despues de los hielos, por que estaba el terreno levantado.

La cantidad de abono empleada cada año, importó 280 francos por hectárea, término medio, contante con una estercolera para las tres cosechas y abono complementario de superfosfatos, nitrato y sales amónicas.

El rendimiento medio obtenido ha al-

canzado la elevada cifra de 37.25 hectolitros por hectárea y 6.538 kilogramos de paja, y el beneficio líquido medio ha sido de 281.08 francos por unidad de superficie.»

RUSOS Y YANKÉES

Muy preocupados andan los círculos diplomáticos ante las combinaciones que trabajan importantes órganos de la prensa europea, en las relaciones de mayor ó menor intimidad entre unas y otras potencias, distinguiéndose ahora los periódicos rusos *Novoié, Vremia* y *Novosti*, con su idea de unir los Estados Unidos en primer término, y luego, si es posible, el Japón á la alianza franco-rusa.

Noticia es esta que no puede ser muy agradable á una nación latina, en que son muchos por afinidad de raza, los partidarios de una inteligencia con la nación francesa, y, en su consecuencia, con el Imperio moscovita; y como, por otra parte, no faltan tampoco los partidarios de otras amistades, el asunto es muy delicado para que demos á conocer de primera intención nuestro particular punto de vista en asunto de tanta trascendencia. Solo hacemos notar una observación, que indudablemente es muy de tener en cuenta, ante un estado de ánimo nacional que no puede olvidar rápidamente el agravio sufrido ayer, al que solo puede servir de leitívivo la esperanza en combinaciones del porvenir, que fundadas ó no, son debidas á la exaltación patriótica por demás respetable.

Dejemos este punto, tan difícil en su discusión, por lo que á nosotros interesa, y haciendo por un momento abstracción de España, lícito es calcular el alcance de esta lucha pacífica; pero lucha al fin, en que las naciones ponen de manifiesto sus rivalidades ante la contienda que se acerca con la sucesión del tiempo.

Inglaterra, que tantas enemistades cuenta en Europa, sobre todo desde la lucha que sigue sosteniendo en el Africa del Sur, está siendo objeto ahora de ciertas aproximaciones que se disputan las cancillerías rusa y alemana: esto es sabido de una manera evidente; y si bien el emperador Guillermo no encuentra propicia su obra

la opinión alemana, nadie ignora al mismo tiempo, cómo se procede en asuntos de política exterior y qué cuenta tan limitada se tiene de ciertas manifestaciones en las naciones cuyos Gobiernos no afectan carácter ampliamente liberal ó democrático. Esto aparte de que en vista de la rivalidad á que antes hemos aludido, el emperador y su Gobierno tratan, y esto tampoco es ya un misterio, de oponerse por todos los medios á la armonía que se quiere hacer reinar en las más altas esferas inglesas y rusas.

Por si los proyectos en este sentido no son favorables en un todo al Imperio del Czar, dada la delantera tomada por el Kaiser, se lazoza, sin dudar, á la publicidad la combinación yankee, en vista de los amistosos telegramas cambiados recientemente entre Eduardo VII y Mac-Kinley; bien para separar á ingleses y yankees, todavía unidos, á pesar del asunto, que parece no haber traído rompimiento referente al canal de Nicaragua, ó de otro modo, puede también aceptarse que la buena amistad de yankees y rusos trajera aparejada una aproximación á Italia, desbaratando los planes de Guillermo. Pero como este Emperador no descansa tampoco y su actividad imprime continuo movimiento á las combinaciones de la diplomacia, no podemos pasar desapercibido un aspecto nuevo de la cuestión, al que da forma la noticia de cierta misión especial, conferida á uno de los generales de mayor valimiento, designado para reanudar antiguas amistades entre las Cortes de Berlín y San Petersburgo.

Tal es la serie de intrigas con que las grandes naciones fabrican á su antojo las combinaciones que más puedan favorecerlas, y la enseñanza que de todo ello podemos sacar, es que preparándose constantemente para la guerra, precuran hasta ahora no romper lanzas en el campo; pero son de tal entidad los intereses en litigio, que prefieren ir viviendo el tiempo que se pueda en buenos términos con el enemigo de mañana hasta que ocurran dos sucesos entre estos de menor cuantía; siendo los principales que apunta el porvenir, la sucesión de Austria y el conflicto mas ó menos lejano, pero inevitable, cual es el

que volverá á estallar entre Rusia y Turquía.

Crónica teatral

El diablo en los teatros.—Sustitución oportuna.—La primer zarzuela.—Explotando el género.—Los teatros serios.—Un lleno completo.—Estrenos próximos.—La danza del viento.

El pueblo anda en Cantillana; es decir, en los teatros de la corte, y el público que se echa á la calle para ver un estreno ó simplemente una representación, tiene que ver la anunciadora, enterarse bien de lo que vá y quedarse con la duda de que puede ver lo anunciado hasta llegar á las puertas del coliseo elegide.

Fúganse de Esclava los músicos y quedan interrumpidas las representaciones durante tres días, ni mas ni menos que en un teatro de feria; anunciase el estreno de *Los claveles rojos* para tres fechas distintas y la obra sigue todavía en el misterio, con exposición de ser ratificada por Fiacro Yrayoz, que se harta de este traqueteo. Las empresas de Apolo y de la Zarzuela se dan cuenta, al declararse Madrid en estado de guerra, del mal estado de varios artistas y de la taquilla y suspenden la función anunciada; y en Romea, que de nuevo ha reanudado las representaciones con Julian Fuentes de director, tienen de orden del capitán general, que suspender las representaciones de *El principe heredero*, zarzuela que nada tiene de nueva ni de actualidad y que Fuentes sustituyó oportunamente por *El estado de sitio*.

En esto de volver al repertorio viejo y no expuesto, ha dado el ejemplo el teatro de Parish, donde no solo se pasieron *La Mascota* y *Los Mosqueteros*, sino el antiquado *Barba azul*, y siguiendo por el mismo camino llegará á ser de actualidad la égloga de Lope *Selva sin amor*, que según la historia fué la primera en que se notó la música á la poesía, ó sea la primer zarzuela.

Despues de muchos anuncios de apertura del teatro Moderno, la compañía cómico-lírica-bailable, comenzó sus tareas en Martin. El célebre empresario Coade, que lo mismo explota el género en Madrid que

Elíxir Callo

medicamento de gusto agradable y resultados tan rápidos y eficaces, que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi desde las primeras tomas. Depósito, farmacia CALLO, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispepsias, (líquida de digerir) raquítico crecimiento defectuoso y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general, se curan pronto tomando el «credítadísimo»

Este notable medicamento recomendado por muchos médicos del extranjero, se vende en Gerona en las acreditadas farmacias de D. José María Pérez y D. E. Vives.

en provincias, hizo una larga y brillante temporada de dos días y Martín volvió á quedar sumido en las obscuridades de la calle de Santa Brigida, y músicos y danzantes se fueron con la música á otra parte, quien sabe si habiendo cobrado algo de lo poco que entrara en taquilla.

Da los teatros que han seguido seriamente sus tareas, el que presentó alguna novedad estos días, fué Lara, con el beneficio de Balbina Valverde. El cariño que el público profesa á la veterana actriz, hace que vaya á su beneficio como se va á una casa el día de la fiesta onomástica del patriarca; con todo lo que se puede regalar, y dispuestos á pasar un rato feliz, deseando repetirlo todos los años. Como no quedaba también, puso la beneficiada el gracioso juguete en dos actos *La almoneda del tercero*, tiempo ha no representada en Madrid. No hablamos de la interpretación de la obra, ni de los muchos regalos de la beneficiada, por que sería «tenebrar el Mediterraneo», tratándose de Lara y de la Valverde.

Por lo anteriormente dicho parecerá que en los pasados días los teatros estuvieron poco menos que desiertos, y no obstante hubo una noche en que no se hallaba un puesto vacío en Parich, la Zarzuela, Colón... Tan fausto suceso era debido á que las funciones eran á costa del Ayuntamiento y por lo tanto gratis para el público, y es claro, de lo que nada nos cuesta llenemos la cesta.

Tampoco durante los carnavales debemos de esperar nada nuevo, por que en estos días hay lleno seguro y el público no va precisamente á ver las obras que se ponen en escena, si no más bien á tirar serpentinas y confetti hasta lograr, si es posible, interrumpir la representación.

Por pasados estos días las empresas, olerán el grifo de los estrenos retenidos, además de *Los claveles rojos* saldrá *El capote de paseo*, en Esclava; *Comediantes y obreros*, en la Zarzuela, que interrumpen el paso de *El don Juan de Mozart*, *El exilio*, *La tribu salvaje*, etc.; de los de Reina y el Gómico (si siguen) puede hacerse una lista.

El Real y el Español han gastado una fortuna para poner en escena, el primero, *Sigfredo*, poema y música de Wagner, que forma la tercera parte de *El anillo del Wibelingo*. En esta obra debutará el señor Pini Corsi, haciendo el papel del enano Mímo. Maria Tudor, obra de Enrique Gaspar, es la que cuesta á Barriatua cinco mil duros para ponerla en escena.

Y en fin en Parich, coliseo de la zarzuela clásica y seria, anunciase el debut de la bella chiquita, aquella joven que tuvo que suspender sus exhibiciones, por que caía á escándalo diario su danza del vientre.

No será extraño que el mejor día nos anuncie el Español un drama de Echegaray con la intervención de la bella Churrote ó cosa por el estilo.

Mutis.

Madrid 10 de febrero de 1901.



ALMUERZO

Tortilla de menestra.—Becadillos de langosta.—Conejo en cajetin.—Compota de peras.—Postres.

COMIDA

Sopa campesina.—Sardinas á la marinera.—Codornices á la cazadora.—Alcachofas rellenas.—Dulce de melocoton.—Postres.

Tortilla de menestra.—Hágase cualquier menestra; se coge un trozo y se escurre la salsa. Bien junto se frie con aceite de modo que quede tostado por ambas partes

sin socarrarse; después se echan los huevos batidos, procurando que el aceite esté muy caliente para que enseguida se pueda sacar la tortilla escurriéndola de la grasa.

Codornices á la cazadora.—Se saltean en la cacerola con manteca, laurel, hierbas finas, sal y pimienta; se espolvorea con harina para que resulte un rojo; se añade caldo y vino blanco en partes iguales. Cuando están cocidas las codornices, se retiran; se reduce la salsa, se desengrasa y sirve con las codornices.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Con el ceremonial y las formalidades de rúbrica, ayer tomó posesión el nuevo fiscal de esta Audiencia provincial don Fernando del Río.

Saludamos muy respetuosamente al señor del Río y le deseamos muy buen acierto en su importante cargo.

Los carabineros han aprehendido seis cabezas de ganado bovino.

El frío continúa siendo en esta ciudad rigoroso, hasta el extremo, que bien se puede decir, que no lo habíamos sentido desde hace algunos años.

Al anochecer circula por la ciudad con tantísimo número de personas, y los establecimientos públicos se ven poco menos que desiertos.

El domingo, próximo en el «Círculo Militar», Huertas, 6, tendrá lugar la elección de la Junta directiva.

Vuelve á decirse que el día 2 del próximo mes de marzo darán un concierto en este coliseo los esposos Gay-Pichet.

En la Delegación de Hacienda se celebraron ayer varias juntas por supuesta defraudación en el impuesto del Timbre.

El domingo 3 de marzo próximo, á las 8, empezará el acto de la clasificación y declaración de soldados de los mozos concurrentes al actual reemplazo, continuando dicha operación en los días siguientes hasta su terminación.

En el correo de ayer mañana regresó á Madrid el inspector de la Compañía Arrendataria de Tabacos señor Alvarez, cuyo funcionario ha permanecido algunos días en esta.

Comunican de Colonia, que el Rhin arrastra grandes témpanos de hielo, habiendo sido preciso levantar muchos puentes y barcos.

Ha sido nombrado oficial vista de la Aduana de Barcelona, don Lucas Ricardo del Carro Fernandez, auxiliar vista de la de Portbou.

El baile celebrado en la noche del martes último en el Teatro Principal, fué el más animado de la temporada.

Se ha concedido á don Joaquin Veray Rodríguez el retiro de 2250 pesetas mensuales, cuya pensión percibirá por esta Tesorería de Hacienda.

Escriben de Mata (Baños) que un vecino de aquella barriada llamado Florencio, al cojer una escopeta, tuvo la desgracia de que aquella se le disparase resultando herido de un brazo.

El Florencio fué conducido al Hospital de esta ciudad en bastante mal estado.

El hecho, del que tiene conocimiento la autoridad competente, ocurrió en el propio domicilio del herido.

—Parece que han ingresado en la Carcel de este partido varios jóvenes con motivo de la reyerta ocurrida en una de las tardes del pasado carnaval entre algunos vecinos de Bescanó y de Estañol, con motivo de bñitar sardanas en el primero de dichos pueblos, llegando hasta el extremo de que en la plaza de Bescanó rñieron los de Estañol y Bescanó, y sacando á relucir armas punzantes y de fuego, resultando de la reyerta herido con dos contusiones en la cabeza producidas por cuerpo con-

tudente, el vecino de Estañol, José Auvich Ventura y Juan Sararols Ferrer de Bescanó, con una herida de arma de fuego en la parte superior del brazo izquierdo.

—La Compañía Transatlántica española ha establecido una nueva línea de navegación entre Buenos Aires y la costa Norte de España.

Los vapores encargados de recorrer este nuevo itinerario harán escalas en Rio Janeiro, Santos, Las Palmas, Cádiz, Lisboa, Vigo y Coruña, terminando el viaje en Liverpool.

El vapor «México» ha hecho ya la inauguración de esta nueva línea.

—En Tortellá el domingo próximo se celebrará la «fiesta de cuaresma», la más importante en concurrencia y transacciones de las cuatro que tienen lugar durante el año.

—El presidente de la comisión organizadora y ejecutiva de la exposición de carbones minerales españoles, nos ha remitido una circular referente á la exposición que se propone llevar á cabo, la cual no podemos publicar íntegra por su mucha extensión.

La Excm. Diputación provincial de Barcelona, deseosa de que sean conocidas por los industriales del país las fuerzas productoras del mismo, en el importantísimo y vital factor industrial que constituyen los combustibles, convoca á una Exposición de carbones minerales españoles, incluyéndolos todos desde la antracita á la turba, en todas sus variedades, y comprendiendo además los aglomerados y productos de carbonización de los mismos combustibles, así como las breas y los betunes minerales que puedan utilizarse para la panificación de los carbones menudos.

Se admiten también, fuera de concurso, las instalaciones de máquinas y útiles directamente relacionados con la industria carbonífera, así como los productos derivados de esta industria.

Simultáneamente con esta Exposición, se celebrará un concurso especial de sistemas de hogares, emparrillados, accesorios y otros medios generales para la más perfecta utilización de los combustibles, ya sean aquellos nacionales ó extranjeros. Para esta concurso el jurado podrá proponer las recompensas que juzgue oportunas.

Se concederán premios á los concurrentes á la Exposición que, por las condiciones del combustible que explota y la importancia de la producción y de las instalaciones que para ella hayan efectuado, sean acreedores á dicha distinción. Su concesión se hará en virtud del fallo del Jurado técnico nombrado por la Diputación.

Los expositores que deseen concurrir deberán remitir á la Secretaría de la excelentísima Diputación provincial de Barcelona, antes del 15 de marzo próximo venidero, una hoja de inscripción que se les facilitará pidiéndola directamente á dicha oficina. En esta hoja deberán hacer constar las condiciones del combustible y del yacimiento, ó bien las de la fábrica, si es producto elaborado.

—Al cerrar esta edición está nevando, aunque con poca intensidad, pero por el cariz del cielo, es de presumir que tome incremento, amaneciendo con las calles blancas de nieve.

PUBLICACIONES

La Patria de Cervantes

Hemos tenido el gusto de recibir el número segundo de esta importante revista, cuyo interesante sumario es el siguiente: La Hermandad de los Siete Reyes (continuación); La Mosca Asesina.—Hojas del diario del Doctor Moreno; El séptimo escalón.—El Contingente oscuro (continuación); La Sagrada Ciudad de Kairouin.—Cuentos del Coronel.—

El último clavo.—La pesca de perlas.—Pa-derevski; su biografía.—38 grabados.

Se admiten suscripciones en todas las librerías y en la casa editorial de los Sres. Bailly-Bailliere é Hijos, Plaza de Santa Ana, número 10.—Precio: 9 pesetas año en Madrid y 10 en provincias.

«Nuevo Mundo» ha visto agotado totalmente su último número en Madrid y en provincias, y la misma suerte logrará el de ésta semana por lo notable y variado.

Portada en cromó, por Mota; Campoamor, por Zeda; «Cuento», por Limendoux y Ruiz Morales; «La máscara», por Ansorena; «La boda de los príncipes»; «Función de gala en el Real»; «Fiesta en el Ayuntamiento»; «El día 14»; «La Infanta Isabel»; «La princesa de Asturias y D. Carlos de Borbón» antes y después de la boda; «A las puertas de palacio»; «Manifestaciones populares en Madrid»; «La tropa en las calles»; «Los Luises»; «Los veteranos de la libertad»; «Entierro de la reina Victoria»; «Pepita Tudó»; «Crónica Alegre», por Taboada; pasatiempos, cantares, jeroglíficos y continuación de la interesante novela «El misterio de un coche simón».

VALIOSAS OPINIONES

dadas en una carta que debería leer todo el mundo

Hemos recibido una carta, tan llena de valiosas opiniones, que nos complacemos en darla á luz pública. Dice así:

Barcelona, 24 Mayo 1899.

Muy distinguidos Sres. míos: Cuando uno tiene la seguridad que debe la salvación de un ser querido á un excelente medicamento, creo que es un acto de humanidad el hacerlo público para que llegue á conocimiento de las familias; pues bien, mi hijo, que se hallaba como paralítico, falto del desarrollo natural, y que á pesar de un alimento regular no había forma de hacerle medrar, tan pronto como empezó á tomar la Emulsión Scott se notó en el que se nutria, que comenzaba el desarrollo, y que la fuerza que adquiría le permitía moverse con agilidad, lo cual fué una sorpresa que ha terminado viéndole transformado en un ser robusto y tan sano como pueda desearse. — Su afilmo, S. S. q. b. s. m.



Francisco SALVADÓ

Francisco SALVADÓ.

Bailén, 30.

Podemos afirmar que la carta precedente es una de tantas de las muchas que diariamente recibimos, atestiguando las propiedades nutritivas y curativas de la Emulsión Scott.

Tan satisfactorios son los resultados obtenidos por esta preparación, que muchas personas se complacen en divulgarlos á fin de que otros dolientes puedan alcanzar idénticos beneficios. Importa mucho, sin embargo, que se use únicamente la verdadera Emulsión Scott. La experiencia ha demostrado, en innumerables casos, que los remedios baratos é inferiores no producen el resultado á que estaban destinados, y de ahí que al fin resulten más costosos y sin provecho alguno.

La Emulsión Scott es una forma especial del mejor aceite medicinal de hígado de bacalao, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la alicerina pura. Es agradable al paladar y fácil de digerir hasta por los estómagos de los niños de pecho. Ningún remedio puede compararse con la legítima Emulsión Scott, y de ello se convence quien la prueba una vez. La Emulsión Scott se distingue por la etiqueta en el envoltorio de cada frasco — un hombre que lleva á cuestas un gran pescado. — Evítense cuidadosamente comprar Emulsión que no lleve esta marca.

Distracciones

- ¿Tu reloj es remontoir?
- No.
- ¿Cronómetro?
- Tampoco.
- ¿Ancora?
- Sí... De salvación cuando no tengo dinero.

Un niño pregunta á su preceptor:

- Diga V., ¿hay Gaceta en el Paraíso?
- ¿Para qué ha de haberla?
- Para publicar los decretos de la Providencia.

Boletín religioso

SANTO DEL DIA

Santos Victorino, Eugiro, y Pablo márt.

CUARENTA HORAS

Están en la Capilla de la Purísima Sangre. Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 y cuarto de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 y cuarto de la noche.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Table with 2 columns: Salidas and Entradas. Lists destinations like Madrid, Barcelona, Francia, Puigcerdá, Ripoll, Olot, S. Feliu de Guixols, and Las Planas, Olot, S. Juan with corresponding times.

Antiasmático Poderoso

Remedio eficaz contra los catarros bronquiales

JARABE MEDINA DE QUEBRACHO

Médicos distinguidos y los principales periódicos profesionales de Madrid: «El Siglo Médico», la «Revista de Medicina y Cirujía prácticas», «El Genio Médico», «El Diario Médico-Farmacéutico», «El Jurado Médico-Farmacéutico», la «Revista de Ciencias Médicas de Barcelona», y la «Revista Médico-Farmacéutica de Aragón», recomiendan en largos y encomiásticos artículos el JARABE-MEDINA DE QUEBRACHO como el último remedio de la Medicina moderna para combatir el Asma, la Dispnea y los Catarros crónicos, haciendo cesar la fatiga y produciendo una suave expectoración.

Precio: 5 pesetas frasco

Depósito central: Farmacia de Medina, Serrano, 36, Madrid, y al por menor en las principales farmacias de España y América.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C. de París

(Privilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae, saedp árosst y encargados que escriben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

IMPRESIONES

Se hacen con esmero, equidad y buen gusto en la imprenta de este diario, desde la más sencilla tarjeta á la obra más complicada, como circulares, ciberos, prospectos, facturas, etc., etc.

Emigración

PARA

Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rue Miromesnil.

En la imprenta

de este Diario

se necesita un

Aprendiz.

INHALADOR «SOMMA»

Es desconsoladora la estadística que ofrecen las enfermedades pulmonares. Los antiguos sistemas curativos impotentes para atajar el mal. Los medicamentos introducidos por la vía gástrica ofrecían en muchos casos peligros. Las sustancias antisépticas habian de darse á dosis tan pequeñas que no llegaban al pulmón, quedando la enfermedad abandonada á sí misma con todos sus estragos y si se elevaba la dosis, era peor el remedio que la enfermedad, por los trastornos gástricos que ocasionaban en sus misteriosas reacciones químicas. Hoy, por fortuna, todos estos inconvenientes están salvados, haciendo llegar los medicamentos al pulmón de una manera precisa, cumpliendo una necesidad de la ciencia. Con este sistema y con este aparato se llevan al pulmón directamente sustancias antisépticas y balsámicas y allí destruyen todos los micro-organismos que anidan en sus cavidades, prestando inmensos beneficios en la tuberculosis, asma, catarros crónicos, enfisemas pulmonares, hiperemias, anginas, amigdalitis, etc., etc. Al INHALADOR «SOMMA» acompaña un aparato de cuatro compartimientos distintos, que el aparato lleva, las sustancias pueden ser inhaladas en estado gaseoso, líquido, pulverulento ó sólido. El INHALADOR, que tan importantes servicios viene á prestar á la ciencia puede ser adquirido en módico precio por los señores médicos y por los enfermos. Estos pueden manejarlo por sí mismos fácilmente. De venta en las principales farmacias. Depósitos: Su autor, Arenal, 1, F. Gayoso, Arenal, 1, Rodríguez, Mayor, 23, Madrid.

HERNIAS (QUEBRADURAS)

Esta enfermedad, tan molesta como peligrosa, obtiene completa y radical curación con el AUTO-MOTO-ELECTRICO Busacca. El herniado, además de las continuas molestias que sufre, está expuesto á que la hernia estrangule. En este caso ya no le queda más recurso que someterse á una operación tan peligrosa como insidiosa, porque un 50 por 100 de los operados sucumben; ineficaz, porque el 33 por 100 de las hernias sufridas reaparecen. La ciencia estaba, pues, desarmada ante esta enfermedad terrible. Era preciso curar la hernia y curarla radicalmente. Esto ha venido á conseguir, por fortuna, el AUTO-MOTO-ELECTRICO. El aparato, además de contentivo, sin ocasionar molestia por su triple elasticidad, desarrolla en contacto con el cuerpo, una corriente eléctrica continua que no ocasiona sensación ninguna. Sabido es que el efecto tónico de la electricidad actúa sobre las energías orgánicas, y así al actuar sobre el campo de la hernia da vigor á los tejidos relajados, y éstos con su vitalidad se vigorizan y cierran el «anillo» dilatado por donde escapaban las asas intestinales. Así el AUTO-MOTO-ELECTRICO realiza la completa curación radical. Cinco años de éxito, con patente de invención. Para comprobar si el aparato funciona, basta con ponerle en contacto con un timbre eléctrico y éste sonará en seguida. Curar con las falsificaciones.

CONSULTORIO MÉDICO-QUIRÚRGICO INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Table with 2 columns: Subscription location/type and Price. Includes categories like 'En la Capital', 'Fuera de la Capital', 'Ultramar, en oro', 'Id. un año en oro', 'Extranjero', and 'Todo pago se entiende por adelantado. Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.'